

Kursbericht ÜK A3 - A4 2025

In den Herbstferien fanden an der Allgemeinen Gewerbeschule Basel die überbetrieblichen Kurse (ÜK) der Fachrichtung Zeichner Architektur statt. Die Lernenden arbeiteten ihrem Ausbildungsstand entsprechend an mehreren anspruchsvollen Aufgaben im Zusammenhang mit ihrem ÜK-Objekt.

Nach Abschluss aller Arbeiten verwandelte sich das Schulhaus in eine Ausstellungshalle, in der alle Lernenden ihre eigenen Arbeiten präsentieren und mit den Ergebnissen ihrer Mitlernenden aus demselben Lehrjahr vergleichen konnten.

Sie hatten die Gelegenheit, Details und Perspektiven zu konsultieren, Gesamtpläne wie Fassadenschnitte oder Grundrisse zu erstellen und auch Arbeitsmodelle, Terminpläne und Massaufnahmen anzufertigen.

Diese überbetrieblichen Kurse boten somit auch in diesem Jahr einen Ort der Erkenntnis und des gemeinsamen Lernens, der für den weiteren Verlauf des Lehrjahres als Orientierungspunkt und Motivationsquelle dient.

Zusätzlich zu den fachlichen Aufgaben erhielten die Lernenden wertvolle Einblicke in verschiedene thematische Schwerpunkte, wie zum Beispiel:

3. Lehrjahr = "Baustelle" und einen Einblick in die Studiengänge und Struktur der FHNW Muttenz

4. Lehrjahr = "Fassaden-Elemente Vorfabriziert" und durch den Prüfungsexperten auch eine Rückmeldung ihrer erarbeiteten Aufgaben in Bezug zum QV

Der Kurs konnte insgesamt in der gewohnten Weise durchgeführt werden.

Die Lernenden wurden von den ÜK-Begleitern teilweise als langsam wahrgenommen. Wir möchten ihnen daher auf ihrem weiteren Weg empfehlen, gezielt ihr Zeitmanagement zu üben und verbessern.

In der FHNW Muttenz waren die Lernenden jedoch umso interessanter, was nicht nur mich sondern auch den Guide sehr gefreut hat.

Die neuen Kurstermine für das kommende Jahr sind bereits auf der Website der ARB veröffentlicht.

Es bleibt also spannend, und ich freue mich schon jetzt auf die nächsten Kurse (K1, K2 und B2) im Frühling .

ÜK-Verantwortliche, Marianna Shala, Oktober 2025

